



La Prensa

DIARIO DE LA TARDE
 Dirección y administración:
 Carrera Mejía, cas. Núm. 16 letras, B. C.
 CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN
 Por un año... \$ 10.00
 Por un mes... \$ 1.00
 Por un número... \$ 0.05
 Número suelto... \$ 0.05
 AVISOS Y REMITIDOS
 Avisos: precios convencionales.
 Remitidos por una columna... \$ 40.00
 Por un mes... \$ 10.00
 Por un cuarto de columna... \$ 20.00
 Por un día... \$ 5.00
 Para todo lo relacionado con este periódico, se dirige a su Administrador Sr. Dn Ricardo Jaramillo

Porvenir cargado de tempestades

El once del mes corriente, a las seis de la noche, firmó el Dr. Francisco J. Martínez Aguirre, como Ministro de Hacienda una escritura pública celebrada en la escribanía de D. Luis Paredes Rubianes, en la que don Ernesto Franco, como mandatario de la Ethelburga Limited, ofrece al Gobierno dos millones quinientos mil sucres en préstamo, con arreglo a las condiciones detalladas en el acuerdo número 5321. Que estas condiciones son tan judicadas como las del ya famoso proyecto de empréstito de veinte millones, no cabe duda.

El Gobierno del Ecuador emitió certificados firmados por el Ministro de Hacienda y el Tesoro del Guayaquil, por mil sucres cada uno; estos certificados, que ganarán el seis por ciento de interés desde la fecha de su emisión, los tomará la Ethelburga Syndicate Limited por el ochenta y cinco por ciento de su valor nominal, y deben ser pagados con el cincuenta por ciento del producto total de la exportación de las Aduanas de la República y con el impuesto, asimismo total, del aguardiente. En caso de que el Congreso aprobare el proyecto de empréstito de veinte millones, la Ethelburga cambiará los certificados a la par (mil sucres de su valor real) y el 6% de intereses que hubieren ganado) con los bonos que entonces se emitirán. Si no se aprobare el tal proyecto, los Colectores de Aduanas y Rentas tienen que seguir entregando, de ordinario, desde el primero de mayo de 1910 el 60% de exportación y el producto del aguardiente hasta la total cancelación de los certificados y sus intereses.

Querer es poder ha dicho el Presidente de la República, é invocando el ego sum papa de Juan XXII, va a llevar a efecto siquiera en parte, lo que tanto le atrae del Senado de 1909 no llego a disentir y la minoría independiente de la misma rechazó con dignidad por medio de un Manifiesto a la Nación; cosa que le impedia al Ejecutivo seguir con la pretensión de disponer de los impuestos del Estado, por más que se halle la ley de las facultades extraordinarias, ninguna de ellas autoriza para la celebración de un contrato, que nosotros le calificamos como el principio de la esclavitud ecuatoriana.

Ya sabemos que se van a recibir \$1,225,000, y que hay la obligación de devolver 2,500,000 sucres con el interés del 6%, es decir, el Ejecutivo ha donado a una Compañía extranjera \$1,875,000 y los intereses; por que, conviene notar, que eso de vender por \$1,850,000 certificados que valen \$1,000,000, es una verdadera donación a título gratuito, que no puede hacerla el Zar de las Rusas, cuando tiene delante un pueblo que le pide cuenta de sus actos.

Después que se emitan los certificados...

Después que se emitan los certificados, que ganarán el 6% de intereses aunque el Gobierno no reciba de la Ethelburga siquiera el 85% en dinero, el Estado no puede contar para su conservación con las rentas que produzcan el aguardiente y la mitad de la exportación de las aduanas de la República (la otra mitad está hipotecada a los Bancos). Todos estos productos, así fueren de millones, irán a parar a las manos de publicanos extranjeros, ávidos de devorar cuanto encuentren en una nación rica que fácilmente se deja explotar.

Y ni siquiera el tal contrato se ha hecho ad referendum. ¡Para qué! Esta frase latina caracolesa se usó, cuando la Comisión preparada estuvo invitada por el Gobierno, los certificados en poder de extranjeros y las rentas entregadas. Ejemplo tenemos de ello con la Compañía Nacional Comercial. Dos Congresos han ordenado al Ejecutivo que reanuda la administración del muelle de Guayaquil, y los contratistas, como Pedro por su casa, apropiados de la recaudación de esas rentas, en virtud de sus ratos referendarios desde su origen.

Si esta es la moneda corriente con una Compañía ecuatoriana, ¡qué pasará con una extranjera, a quien hacen espalda los cañones del Tíamese! Acabados estos \$1,225,000 en dos papales, mañana vendrá otro empréstito de \$1,250,000 ó más, con la entrega de nuevos impuestos y con la interpretación torcida de las facultades extraordinarias de modo que así se irán trasapando las rentas a Compañías extranjeras, hasta que, completados los veinte millones precio del concierto, el Estado se quede en la miseria poseyendo grandes fuentes de riqueza, que la ineptitud va logrando derrochar en gastos que, si se formara una estadística, pondrían los pelos de punta a toda persona que tenga la menor inclinación a la honradez.

Mientras tanto, la codicia ha preparado para los ecuatorianos el suplicio del normando Lodbrog. Descendemos impávidos a ese foso lleno de viboras, donde, junto con la libertad, tiene por fuerza que perecer el hermoso nombre de república, conservado en medio de los torrentes de sangre que ha costado al pueblo la tiranía en choque con las libertades públicas.

Por salir del país

Realización, empezando en Noviembre 17 de los días los artículos en la tienda del Sr. Harry Compton. Intersección de las Carreras Venutual y Sucre. Frente al Hotel Continental. Máquinas de fotografía mientras que haya por el precio de \$2.50 (entre \$1.00 y \$4.00). Bienes chinos y japoneses de 60 piezas a 23 (antes \$15 y \$18). (antes \$40 y 50 sucres). Serán por \$150 sujeta. Los marcos de oro superior 1.40 (antes \$2.00) chocolate—Talmec 2.40 (antes \$2.00) chocolate y caramelos finos a precios muy baratos. Regalos especiales por precios muy baratos en esta ciudad.

Además hay de ofrecer un plano «Nuestro» de \$120 por \$80, Maquines Hammond de escribir por valor de \$80 por \$150 sujeta. Los marcos «Globe» Bernardi valor de \$250 por \$80. Fondogram Edison \$250 por solo \$250.

La Alianza

En la calle de este nombre tras la muralla de San Francisco se vende una casa pequeña. Entenderse con la Sra. Joaquina Zambrano en la tienda del frente a la rejería del Sr. Pardo, antigua calle del correo

Banco del Pichincha

COMPANÍA ANONIMA CAPITAL \$1.800.000 JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

Convócase a los señores Accionistas a Junta General Extraordinaria para el 21 del presente a las 3 y 1/2 p.m. en el local del Banco, para nombrar Vocal principal y suplente.

Siendo esta la segunda convocatoria la Junta sesionará con el número de Socios concurrentes.

Quito, Noviembre 12 de 1909.

M. A. Larrea Miguel Páez y Carlos Pérez Quiñones. Presidente del Directorio. Gerentes.

Gerveza "Chivo"

á 31 sucres caja de 36 botellas á 30,50 sucres caja de 60 medias botellas

VENDE Guillermo Gamargo L. [FRENTE AL BANCO PICHINCHA]

Quito, Setiembre 30 de 1909. [80 vcs.]

Quince mil Obsequios!

Están por llegar y llegando la mar de cosas elegantes, finas y baratas para la gente chigü (y para la otra) en casa de

CORDOVEZ ENRIQUEZ Y Cia.

Allá va una lista muy incompleta: Abrigos y capas Japonesas para señoras y señoritas, Bata Imperio, Vestidos y faldas, Blusas de seda, lana y algodón a precios sin competencia, Chinas y Corbatas de señora.

Calzado fino para señoras. Peñetas y adornos para la cabeza. Collares, prendedores y alfileres de gran fantasía y gusto. Paletós y capas impermeables, Mantos y servilletas de lino Grecas, cordones y aplicaciones de seda y metal. Paño para vestidos. Velas de 15 onzas el paquete en paquetes de 4 y 5 a \$1.042.

Por llegar un luctuoso y variado surtido de sombreros para señoras y varios artículos de novedad y gusto.

Crisis Ministerial

El Circulo se estrecha

[Solo dos Secretarios de Estado!]

Si nos queremos indagar las verdaderas causas que hayan tenido los señores Ministros de Hacienda, de Guerra y Marina y de Instrucción Pública, para abandonar, de un modo precipitado, sus respectivas carteras, nos fijaremos, únicamente, en la significación que tal hecho tiene en el país y en el vacío que ha venido a producirse al rededor de la persona del Jefe del Estado.

Bien sabemos que las vacantes serán llenadas casi en seguida, pues se citan ya los nombres de los futuros Ministros que reemplazarán a los que de tener estas importantes separaciones; sin embargo, no por eso la ausencia de tres de los amigos que, desde mucho tiempo, han acompañado al general Eloy Alfaro, en la segunda administración, arrastran los los anatomías que los contemporáneos y la Historia han lanzado y lanzarán sobre los acontecimientos y los hombres de esta época, por tantos motivos, funesta.

Desde dos puntos de vista puede observarse la presente crisis ministerial: á saber, como una reducción ó restricción del círculo de parciales del general Eloy Alfaro y como una de las causas que contribuyen á la falta de administración—de verdadera y sana administración—de la política, por regla general, suelen ocultarse los legítimos motivos de esos insólitos cambios de Gabinete, y asocíandolos á las verdaderas razones amistosas bajo el colorido de contratiempos individuales; pero no por eso se menos grave el resultado que no el de dejar de ser las verdaderas causas de esos acontecimientos.

Asimismo, en la política, más que en cualquier otro orden de cosas, un amigo que se aleja es un partidario menos, y en ciertas ocasiones, un adversario más. Ésto que, entre nosotros, el número de los amigos de una administración, es ó ha sido, de suyo, reducidoísimo, el alejamiento de los que parecían sus aliados, no sólo produce un vacío difícil de llenar en las filas gubernativas, sino que se ocasiona, también, una impresión

Elecciones de Concejeros

CIVISMO Procedimientos incorrectos

Desde ayer, está funcionando la mesa electoral para la designación de concejeros de los cantones de la república, con arreglo á la ley que rige sobre la materia.

Si echáramos mirada retrospectiva á lo que la constitución nuestra consuetudinaria norma en punto á elecciones, no hay duda de que, en la presente ocasión, por lo menos de cuantos anhelamos el resurgimiento, siquiera parcial, del verdadero espíritu cívico, poco hemos que alegrarnos, entre nosotros, se han notado y se notan algún interés y algún entusiasmo por parte de los ciudadanos, cuyo primordial derecho político había sido antes un no-estar de republicanismo democrático.

Quizás ha contribuido, para esa actitud un tanto halagadora, la actividad y general propaganda que todos los diarios de la República, aún los que más interesados podían ó debían estar en la posición de cualquier *status quo* de apatía y dejadez tradicionales, hicieran, no ha mucho, en orden á la ponderación del valor de ese derecho y á la urgencia de que se le dé un uso más que rutinario, oblicuo, considerado ante todo, como un deber sagrado é inalienable, del que no cabía evadirse.

En los repeticiones—si es que en medio de esa casti idiotismos que hemos ido dejando que todo se prostituyera—leyes, instituciones, caracteres, procedimientos, etc.—siempre procuráramos de otra cosa que de alejarnos de principios que jamás se han seguido y de decantar rebeldías que no han pasado de cobardías pasivistas ante los atropellos de la ambición y la audacia entronizadas.

Espírita público: eso es lo que nos ha fallado siempre, y causa, y motivo de esas cobardías pasivistas de desagrégación egoísta en que hemos vegetado los ecuatorianos, constituyendo una nacionalidad artificial, por su carencia de 6, mejor, solidaridad verdadera.

Poco dejamos para más oportuna posición el exponer y ampliar esta clara y sencilla concepción, de que la compra de comprados dependerá el resurgimiento de la llamada conciencia pública.

Por desamarnos sólo tocar algunos ligeros puntos de detalle, en cuanto á elecciones, y ojalá nuestras sinceras advertencias contribuyan á que desaparezcan ciertas prácticas y corruptelas que continuamos observando en las mesas electorales.

Acacoo, por ejemplo, que se presenta un individuo á votar, con nombres diversos del que realmente tiene. En el personal, y sin embargo, esto es la segunda, y la mesa advierte al nombre usurpado como el que respectivamente se le deja perpetuar el fraude al sujeto. Creemos que la sujeción al *cristerio legal*, es decir, al mero formalismo de lo que constituye el voto, no basta el tiempo de convertirse en cómplices y aún en instrumentos de los burlescos de la ley.

En otro caso: hay varias parroquias en las que no existe cartera alguna. Mientras tanto así van, unos tras otros, con la decencia de las tradiciones, los señores soldados, á consignar su voto. Para que los Comisionados de las Mesas Electorales no se terminante la disposición de las mesas, se lea en voz alta el nombre de la parroquia en donde se halle el cuartel á que pertenecen. No basta que el nombre de ese miembro del escrutinio sea leído en el Registro de Inscripciones. Aquello, como se comprende es de lo menos: cada soldado y su número cada soldado, una cartilla con el nombre que ha escrito en todas y cada una de las parroquias de la localidad. Lo principal, lo esencial es que conste la legalidad de que el votante sí o no participó en las elecciones.

Por último, hemos notado que algunos Juntas de Mesas Electorales, al pretérito de que ya no hay concejeros. Es una irregularidad, que conviene que desaparezca, para que se conozca el resultado de las elecciones del primer día.

NOTABLE ACONTECIMIENTO

Un completo y espléndido surtido de carnes de magnífica calidad y de las mejores fajas, embrosados finos carbanos del mejor gusto acababan de llegar a la Sastrería de

Luis Melina Melina Carrera Guayaquil, N° 54 letra A y B. Apartado de Correo N° 323 Carrera Mejía N° 5-A B. C y D Quito, Sucre. 10-1 m.

De provincias

GUAYAQUIL 13

Mr. Max Beer antes de emprender su viaje ha declarado en esta ciudad que va a Alemania con el fin de conseguir un empréstito para el Ecuador.

—El remolador "Titán" regresó trayendo los restos de la lancha "Cruz María", que naufragó con la familia Vargas cerca de Daule.

—Reinaldo Donoso ha denunciado á la policía un robo de especies de algún valor; y Reinaldo Janeta el robo de 350 sucres que le sacaron del bolsillo.

—Los señores Gonzalo Cayllón y Nicolás Morán obtuvieron el título de doctores en Jurisprudencia.

—Contraheirón matrimonio la señorita Victoria Espinosa y el señor Agustín Pozo.

—El Poder Julio dió su tercera conferencia en la Confederación Obrera sobre el alcoholismo.

—El menor José Morel hirió gravemente con un cuchillo al señor Pedro Ramírez.

—El Director de "El Telégrafo" ha ofrecido al Comisario Montalvo hacer una edición de "El Regenerador" en número de 18,000 ejemplares.

—Con magnífica votación obtuvo el título de Instituto la señorita Isabel Ramos Tama.

—Llegó de Boca de Caña el señor Pablo León, que ha recibido una grave herida que le infligió con machete un individuo de ese lugar.

—Es de suma importancia y ha satisfecho el trabajo realizado hasta hoy por el Químico municipal Dr. Roberto Levi.

—Continúa enfermo don Virgilio Morla.

—La peste bubónica progresa terriblemente no hay una manzana donde no existe un enfermo.

—Se ha exhibido varias listas de candidatos para el Concejo Municipal.

—"El Ecuatoriano" publicó el retrato del Dr. Rafael María Ariza con una extensa biografía de ese patriota é ilustre Senador.

Boletín de la revolución

Para que sepa toda la nación

Ciertos Jefe con algunos jóvenes particulares han tomado las alturas del orvido por novenir á cancelar sus pequeñas cuentas en la sombrerera de Juan J. Toledo & Cia que al no venir á cancelar pronto habrá todo el público los nombres de estos revoltosos; que con los grados, empleos y suales particulares los anunciará para que sepa todo el público y no les confie ni una copa de ese bibe «Barahona».

Si pronto no cancelan esos nombres van a saberlo toda la nación.

La ropa hace a monje

A los Congressos extraordinarios, á la Exposición, al Teatro y con mayor razón á donde los novios se concentran con elegancia, es un buen hecho, el rasar negro ó el color deber ser finísimo, el sombrero más de línea fina, la corbata de buena calidad, material embalsamado para la corrección de ternos debe ser fino. En invierno sudar sin sudorarse es muy saludable y agradable. El que quiera vestir de la manera indicada, que vá a la sastrería de A. T. Cevallos & Cia. que se encuentra en la calle de los colores, sombreros cascos, corbatas gran surtido, medias, calcetines, etc. etc. Teléfono N° 323.

Exposición al público

PLUMADAS

Labor nula.—¿Quiénes nuestros agentes en el exterior? El favoritismo y la provisión de cargos.—El banquete al joven Colón Eloy Alfaro.—Brisidas curiosas.—En el mundo de los sabios.—Consejos y consejos.—Si eso hubiera sido antes....

Suele nuestro colega «El Tiempo», cuando se olvida un tanto de la política y se preocupa algo más de los intereses del país, decir verdades, cuya oportunidad nos complacemos en reconocer.

Habla editorialmente, en su edición última, de la labor resultante nula de nuestras representantes en el extranjero. Aun que la declaración explícita del día vespertino, por las vinculaciones que tiene con el Poder, equivale a una confesión que nos ahorra el trabajo de aducir pruebas acerca de aquella afirmación, queremos nosotros, por nuestra parte, hacer algunas observaciones al respecto.

Todos los gobiernos que hacen administración, atienden a la prosperidad del Estado y desarrollan la vida económica de éste, eligen tíos y acertadamente a sus agentes en el exterior; porque saben que de la inteligencia, de la sagacidad, del patriótico entusiasmo de dichos agentes depende, en gran manera, el progreso de una nación.

Ejemplo de lo que acabamos de decir es, entre otros países de la América Latina, la República del Plata, cuyo adelanto es ciertamente asombroso. A ese pueblo, de grandes ideales y de vigorosas energías, han añadido inmigrantes de todas las nacionalidades para aportar el contingente preciso de su iniciativa, de sus industrias y de sus capitales, para reformar sus costumbres y para formar, por decirlo así, una raza nueva, que aúne el genio latino y la constancia y la fuerza de carácter de los anglosajones. Los resultados de esa inmigración son espléndidos: la Argentina se ha colocado en tal altura, que, por su movimiento científico, comercial e industrial, no les va en zaga a los viejos Estados de Europa. Cosa igual, aunque en menor escala, ha ocurrido con el Brasil y con Chile.

Y en cuanto al Perú, una amarga experiencia nos prueba cómo se ha conegado con la propaganda actual, habi yendo la magnificencia de sus representantes oficiales y extraoficiales que ha torcido, en efecto, el criterio internacional en las cuestiones que con los países limítrofes han tenido y tienen nuestros vecinos.

Nosotros—sobre todo, en estos últimos tiempos en que el carácter de errar es lo que caracteriza al Gobierno—hemos procedido en sentido contrario. La provisión de cargos diplomáticos y consulares, en el Régimen de la revuelta, ha sido costosa y clamorosa, nos ha ocasionado erogaciones considerables de dinero, y lo que es peor, no pocas vergüenzas.

Y era natural que sucediese así. Hombres sin lino, sin preparación alguna, faltos de idoneidad y de patriotismo, han sido los que al Caudillo han enviado al extranjero. ¡Por qué? por la sencilla razón de que juzga que los cargos públicos, aun los más arduos y delicados, no son otra cosa que premios a los más fieles servidores, empleos para los que no se la muestre sino manejar bien el incensario de la lisonja ante los estadistas de la Transformación.

Claro que tenemos que hacer algunas excepciones en la diplomacia, en el ejército y en algunas personalidades como Valdez y Víctor M. Rondón; pero, en es

pecial en el cargo consular, se han visto cosas tales que no han podido menos de cansarnos gran bochorno. Sujetos ineptos, juveniles que a penas si saben poner bien su firma, han salido del Ecuador con sendos consulados para representarnos en los cafés conciertos, en las casas en que se juega a la ruleta ó en sitios peores y pa' rar hacer propaganda en favor del país con dos ó tres chicas guapas.

No hemos oído hablar en esta última época, de ningún consúl que haya dado conferencias ó hecho publicaciones, por las que pueda conocerse a nuestro país, sus riquezas de todo género, su tierra fértil y exuberante que sólo espera el brazo del inmigrante para ser fuente de bienestar.

No hemos oído decir que, cuando por la propaganda pérfida de nuestros enemigos, se han echado a volar especies de presuras para la dignidad nacional, se hayan encargado esos consules de la Causa de desmentir aquellas noticias que tanto suelen perjudicarnos, ante el criterio de los países extranjeros que, por ello precisamente, nos juzgan poco menos que salvajes.

Sabemos que existen consules, cuando vemos la nómina de esos señores en las publicaciones del Ministerio de Relaciones Exteriores ó en las páginas del Presupuesto destinadas a subvenir á los gastos—¡nótiles gastos!—del Cuerpo Consular. Lo que no sabemos es cómo se comportan esos señores en las publicaciones del Ministerio de Relaciones Exteriores ó en las páginas del Presupuesto destinadas a subvenir á los gastos—¡nótiles gastos!—del Cuerpo Consular. Lo que no sabemos es cómo se comportan esos señores en las publicaciones del Ministerio de Relaciones Exteriores ó en las páginas del Presupuesto destinadas a subvenir á los gastos—¡nótiles gastos!—del Cuerpo Consular.

Alí si el Gobierno quisiera... pero no quiere, colega, téngalo por seguro.

Ultimamente, con ocasión de su próximo viaje a Alemania, que deseamos que sea muy provechoso, ha obtenido el joven don Colón Eloy Alfaro el envío, algunos militares, amigos suyos, y más amigos todavía del Caudillo.

Aquella manifestación, desde luego, no tiene nada de censurable; muy al contrario, creemos que el agasajo la merezca. Si hemos de hablar con franqueza, el joven Colón es un muchacho bien conegido, es un muchacho simpático, muy campechano, según nos dicen, sin pretensiones de defín ó de caraviteh, sin ese afán de imponer su voluntad despotica que distingue a otros miembros de su familia y con el don de gracia que suele ser condición *genita* que nos para la popularidad.

Lo que si nos parece censurable es lo que, a la hora del champagne, se ha pronunciado en ese sustancioso banquete. Fiesta de amigos era ó, mejor dicho, debía ser aquella, y por lo mismo, la nota política y social, no debía ser la que se dio al Caudillo, siempre inoportuna, era, en la referida ocasión, de un mal gusto deplorable.

Pero vayamos a pedir ustodes a ciertos señores militares que, atendiendo a lo que bien pudiéramos llamar la estética de la guerra, al presidir de la profusión de la alfarrata y alboroz

Antes de comprar relojes, joyas finas y artículos para obsequios, véanse los precios en la Joyería, Relojería y Óptica, de M. Paro Venezuela y Sucre, Quito.

Los precios son más baratos y el surtido mejor que en los demás establecimientos de su género.

Las numerosas y distinguidas familias que le dispensan su confianza, lo confirman.

LA "FENIX"

Fábrica de sellos de caucho, se ha establecido, por poco tiempo, en esta Capital.

Además de sellos, ofrece porta-sellos, alomohadillas, tinta preparada, etc., a precios ínfimos.

En la Librería Americana del señor don Antonio L. Paredes se exhibirá, permanentemente, un hermoso y variadísimo muestrario, y los interesados podrán obtener allí toda clase de datos, y contratar, todos los días, de 2 a 4 p. m., con

H. Enrique Madera.

Quito, Nbre. 5 de 1909.—80 v.

Estudio General Balarezo y Cordova

DE ABOGADOS.—Quito Ecuador.

(Carrera Venezuela.—Casa N° 70.—Frente al Banco del Pichincha al Hotel Royal)

TELEFONOS: "Estudio de Balarezo y Córdova" N. 270. "Balarezo Dr. Manuel R." (su casa) N° 300. "Córdova Dr. Gonzalo S." (su casa) N° 208. Dirección teleférica, "Estudio Central".—Apartado de correo N. 200.

Horas de Despacho Público, de 1 a 3 de la tarde.

Los interesados pueden dirigir sus comunicaciones y encomendar sus asuntos á la Sociedad "Balarezo y Córdova" ó particularmente á cualquiera de los socios, Manuel Ramón Balarezo y Gonzalo Segundo Córdova. Los poderes se conferirán á los dos socios conjuntamente ó á uno solo de ellos; mas no á la firma social.

Agustin Cabezas G. ACABA DE RECIBIR

las siguientes novedades:

Gautes de piel de Suela blanca y negros para señora, batas de lana de los Pirineos, sacos y matineses también de lana, nuevo surtido de calzado negro, delantales y mandiles para señoras y niñas, medias caladas blancas, negras y de color, baberos de fantasía y de marroquín, batas de seda, cinta angosta de terciopelo de seda, gautes de hilo de Escocia, imitación piel, faldas estilo sastró baratasísimas y otros artículos para señoras, señoritas y niñas.

Además, un gran surtido de camisas finísimas blancas y de color, cuellos y puños, pañuelos de hilo, paraguas y ternos interiores para hombres.

Los más finos y lindos calcetines de hilo de Escocia que han venido á esta plaza.

los ditramos exajerados. Boticos son ellos para perder la ocasión de probar su adhesión al Viso Incaclador.

No hacemos incapié en la forma literaria de los brindis, porque los hijos de Marte no tienen obligación de ser maestros del bien decir, pero sí en el fondo de esos arranques de elocuencia. Y qué arranques! y qué elocuencia! Vaya como muestra lo siguiente:

"Hijo de nuestro adalid y caudillo, de nuestro jefe y regonomador, bien trasas tendis ya en la norma de conducta que debéis observar; tenéis en nuestro egregio padre el espejo luminoso que debéis miraros, para que, en el futuro, el nombre de los Alfaro sea imperecedero, no sólo en el recuerdo, sino también en las obras, que son las que hacen y han hecho ya eco en el mundo de los sabios.

Si el Ecuador entero debe á nuestro ilustre padre el don de poderse ya llamar libre y pueblo civilizado, vos como su digno hijo seguid adelante, para que, aunando los esfuerzos de vuestro no menos ilustre hermano el señor Coronel don Otoniel Alfaro, completéis unánimemente, á su debido tiempo, lo que á nuestro Libertador, no le fue dado hacerlo entonces, tanto por la oposición sistemática, como también por las banderías de partido."

Hombres pues es curioso este brindis. Nosotros sabemos que los señores Alfaro habían hecho eco en el mundo de los sabios, esculturarios; pero en el mundo de los sabios, de los pocos sabios que en el mundo han sido, no había llegado, francamente, a nuestras noticias hasta la presente fecha. Pase lo de adalid, egregio, espejo luminoso y hasta

Libertador, pero lo del renombre científico! Cuando el orador, al pronunciar tales primoros, le decía al joven Colón Eloy *seguid adelante*, el agasajado debió contestarle: «EStá bien pero vos no sigáis adelante en vuestro brindis, os doy por recibido, todos los elogios á la familia y, aunque os agradezco, os pido que los dejéis para mejor oportunidad». Y que ha de haber tenido intención de darle tal respuesta, estamos casi por asegurar.

Al fin al cabo, con encomios y de todo, el memorable brindis no dejaba de tener cierto carácter de admisión, cierto sabor de consejos de cura párroco, y la cosa tenía que resultar algo pedante. *Amad al estado, Amad la patria, sed incansable en el trabajo, sed moral, sed incorruptible, sed, etc.* Ay! que silencio debió darles á los concurrentes en ese solemne momento.

Y respecto del *sed leal* que le aconsejaba al joven Alfaro el señor Coronel Pasquel, se nos figura que el hijo del señor Pedriero decir *in pectore*, ha ciendo para sus adentros un pequeño tratado de historia, que la recomendación aquella habría sido muy feliz y muy digna de volar allá, en los tiempos en que don Lizardo y el país entero miraban contristados y escandalizados ciertas celebras volteretas. Magnífico hubiera sido que, en ese entonces, se hubiera repetido en todos los tonos: *sed leal, sed leal, sed leal!* A lo que no nos hubiéramos ahorrado muchos males si se hubiera brindado en aquellos momentos por la grave *lealtad* que diría el doctor Falquez.

¡Qué impresión le habrán causado los brindis al joven Colón Eloy! No lo sabemos, pero con el mismo doctor Falquez le repetiremos:

«¡Adiós mañana estarás muy lejos del nobio Quito y en el piélagó infinito esas planchas ya no oirás!»

Madera y Leña

De Escalotes de más de treinta años de edad y las dimensiones que soliciten, vendel suscrito, y entrega á domicilio.

Las personas que interesen pueden venir en su casa (Sábana Santa) calle Carrera de Guayaquil, N° 83, y anunciar oportunamente para que puedan recibir los pedidos el día que deseen.

En la misma casa se vende alfalfa á toda hora.

Belsario Jarrin E.

Nbre. 11.—1 m.

Ecos Sociales

Viajeros.

Hoy salieron para el exterior, el doctor E. J. Maríniz Aguirre, don Carlos Carrasco y los señores César Forja G., Ernesto Franco y Colón Eloy Alfaro.

Después de habernos honrado con una visita de despedida, partió hoy á Guayaquil el patriota Senador liberal don Pedro Valdez M. Desearnos feliz viaje al distinguido caballero Guayaquilino que se acompañan al aplauso y gratitud de los buenos ecuatorianos.

El doctor Nicomér Merchán, Diputado por una meritoria labor en el último Congreso se de todos reconocida, emprendió viaje á Chile.

También partieron para el Sur los doctores Antonio Barsallo, Arifio Carrasco y Miguel Heredia Crespo.

De Guayaquil ha llegado el Gerente de la Compañía «Grúa del Ecuador», don Belsario González Baso.

Don Juan R. Santos y Mr. M. B. Harke partieron hoy á Guayaquil.

Se dice que el Presidente Grau Alfaro emprenderá pronto viaje á Guayaquil y que de ese puerto vendrá para encargarse del poder Ejecutivo el doctor Bartolomé Huerta.

Saludamos afectuosamente al Dr. Ramón Ojeda V., que se halla en esta procedente de Latacunga.

Enfermos.

La señora Fox, esposa del Excmo. Ministro de los Estados Unidos, sufrió ayer una grave herida en la nariz á consecuencia de haber rodado la gradería principal del Palacio de la Exposición.

Continúa enferma la señora Ana Navarro de Cárdenas.

Los Ministros del Interior y de Guerra, doctores Alejandro Crespo y Wilfrido Venegas, se hallan enfermos.

Enfermo continúa el Dr. Camilo Desaza.

Ha sufrido una recaída en su enfermedad el señor Manuel Mora Paredes.

Se halla enfermo el niño Voltaire Eloy, hijo del doctor Falquez Ampuero.

El honorable caballero D. Julio C. Alvarez, Diputado al Congreso último se halla bastante enfermo.

Hemos recibido la halagadora noticia de que el ilustre patriota D. Luis Martínez ha obtenido alguna mejoría en la grave enfermedad que la aqueja. Nos complacemos en dar esa noticia á nuestros lectores, y deseamos que el ilustre señor siga adelante.

Continúa enferma la Sra. Paulina G. de Kennedy.

GACETILLA

Gran duelo.

Suástrase por lo que de dos altos personajes de la milicia ecuatoriana han concertado un duelo á muerte que deberá verificarse en esta semana, con el mayor sigilo.

Nuestro deseo es de que los señores padinos arbitren alguna composición decorosa y se concluya el asunto con el menor ruido. La Policía debiera, además, tomar parte y conseguir que desista uno de los contendientes, como accedió en el desastre de Cerro de Pasco.

Debe hacerlo el Concejo.

Algunos vecinos de la ciudadanía. Les reses solicitan del Concejo Municipal que baya cubrir la acera que se está haciendo entre la Alameda y el Ejido siguiente en las localidades, pues esa mejora es indispensable para facilitar el tráfico de coches.

Inquilino.

Para probar la justicia con que se le ha llamado inquilino al señor Delfino Orellana, que produce un segundo un tercio de la crítica de nuestro colega «El Ecuador». Ha el ese sueto que se cierra un de tantas horrosas de lisonjas contra el Director de Cárcel:

«LA OLIMPEAS.—Ataba de reñido Capay y Andrés de la impudencia con un 25 por ciento más baratos que otras partes.

«Qué se deduce!—Persona que sabe á fondo, nos aseguró ayer que los recitros que rinden un tercio de los productos en segunda un tercio completamente favorable al Director de Cárcel, van, tan pronto como suben de la Policía, á dar un tercio de castigo que dicho Director les impone.

Expedito concurrido.

Quito haya perdido un expediente, dicho puede ser que reclamado el Dr. Antonio Vera que ha encontrado un expediente.

En costumbre.

En la semana pasada se reunieron en Consejo al Sr. Presidente Alfaro, el Presidente Huartan y el Cura párroco D. Chil

Pedro Pablo Bijón

ABOGADO

Tiene su estudio en la casa chica de la Sra. Rosario Alán de V. Mora frente al Corte Suprema y las Escabinas.

De Arte

"Felipe Derblay"

El sábado ante escasa concurrencia se representó en la comedia francesa de J. B. Moliere el «Felipe Derblay» (Le maître de forges).

El novelista francés presenta en esa obra un tipo muy interesante de un honrado trabajador que no su proceder digno en todas sus acciones ven

Berlin, 13.—De las investigaciones que se han hecho en el proceso de los fraudes cometidos en los astilleros de Kiel, resulta que la suma sustraída supera en varios millones de marcos a la que se creía en un principio.

ARGENTINA Buenos Aires, 13.—Los agentes de policía capturaron a Kauchich White, individuo de nacionalidad rusa que se había introducido sigilosamente al interior de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen llevando consigo una bomba explosiva. Al ser interrogado después en la estación de policía, dijo que su meta había sido destruir el templo provocando una explosión.

CHILE Hace pocos días llegó a esta ciudad el chileno Carlos Corbiñ, que residió en el Perú muchos años y q' viene ahora huyendo de las hostilidades de que ha sido objeto por parte de las autoridades peruanas. Corbiñ se expone que la vida en el Perú se hace actualmente imposible para los chilenos y q' el gobierno del Perú, a pesar de hallarse al borde de una bancarrota está recibiendo constantemente grandes cantidades de armamento de primera clase y parece que se prepara para solucionar definitivamente el asunto Tacna y Arica.

—Ayer llegó a esta ciudad Mr. Seth L. Pierrepont, nuevo secretario de la legación americana en Santiago.

ESPAÑA Madrid, 13.—Llegó el rey Manuel de Portugal, quien fué recibido por Alfonso y su comitiva, de los ministros y autoridades que de primera clase lo habían ido a la estación para recibirlo. Las tropas estaban alineadas en todo el trayecto que debía recorrer la comitiva hasta el palacio. Las tropas pasarán próximamente revista frente a la casa de campo del rey. Parece que Manuel efectuará un viaje de estación a Toledo.

Madrid, 9.—El gobierno ha decretado el restablecimiento de las garantías constitucionales tanto en Barcelona como en Gerona.

Bilbao.—Se realizó en esta ciudad con el mayor orden una gran manifestación contra Manter. En los conventos, frailes y monjas estaban alarmadísimos, porque se había corrido la voz de que serían atacados. Todos ellos permanecieron resguardados por fuertes destacamentos de policía. En el trayecto que recorrió la manifestación muchos balcones estaban decorados con colgaduras en las que se había puesto un letrero que decía viva la libertad.

ESTADOS UNIDOS Washington, 9.—Después de una larga enfermedad falleció a los sesenta años de edad, la señora Arcadia Varnell de Calderón, esposa del ministro boliviano.

Nueva York, 13.—Ocurrió una gran explosión en una fábrica de celuloide en Brooklyn, resultando 8 muertos y 20 heridos. Entre los primeros se cuentan los propietarios de la fábrica.

CONSTANTINOPLE, 13.—El ministro presentará el 15 de presente al parlamento el programa naval. En él se dice que en el transcurso de siete años se destinarán veinte millones de libras esterlinas para la construcción de siete Dreadnoughts.

CARLOS MONTEVERDE R. ABOGADO Ha trasladado un estudio a la casa chica que fué de la señora Luz Echeanue hoy de la señora Rosario Alban y de Mora, frente al Palacio de Justicia.

MEMORANDUM Lunes, 15.—Santa Gertrudis y S. Leopoldo marqués de Austria. El 29 de febrero de la línea luna llena, el 14; cuarto creciente, el 22; luna nueva, el 7.

Librería y Papelería "Sucre"

Bajos del Palacio de Gobierno (2ª tienda)
A esta acreditada librería han llegado infinidad de textos y obras de consulta para Universidades, Colegios, Escuelas Normales, de Bellas Artes y Elementales.
Estimada realización de 30.000 volúmenes en todos los ramos del saber; obsequios a los compradores. Solicítase Catálogos.
DIRECCION: Bonifacio Muñoz.
Apartado N° 315.—Quito, Stbro. 30.—1 m.

José María Proaño

Ofrece sus servicios profesionales en la imprenta Gutenberg.
Se encarga trabajar toda clase de obras como grabados, en toda clase de metales y madera y trabajos tipográficos.
Quito, Setiembre 4 de 1909.—1 mes.

EL HOTEL GONZALENTAL

ha puesto ya al servicio del publico su lujoso BAR y próximamente inaugurará los comedores reservados.

Comisario de turnos el Sr. Almadia. Botica de turnos: Uruguay, Nacional e inglesa.
Correa: al norte salen miércoles y sábado, y llegan del norte martes y viernes.
Al sur salen martes, jueves y domingo; y llegan del sur miércoles y domingo.
Telégrafos: líneas del norte y sur frías.

Terminos: Tropes de pasajeros, sala lunes, miércoles y viernes; llegas lunes, jueves y sábados. Trenes de carga salen y llegan todos los días.

Tomás Caicedo Guerrero Abogado

ofrece sus servicios profesionales.—Carrera Imbabura casa del señor Pedro Pallares Núm. 13, 15 v.

DE POLICIA

Fueron conducidos Francisco Changó por embriaguez, Manuel Polanco y Catalina Flores por lo mismo Miguel Salgado por lo mismo. Antonio Terán por idem. Fueron conducidos de la carrera Oriente Parte 14, como Dolores Chiriboga, María Juana, María Román, Cármen Flores, Manuela Pedraza, Getrudis Ramos e Isabel Román, por inmoralidad.
Agel José Guerrero, Florencio Chilligallo, Rafael Cana y Antonio Chicaiza, por embriaguez.

Obra de Arte

Hasta \$1.200 ha alcanzado la oferta hecha entre los que admiran una de las obras de arte que más ha llamado la atención pública en la Exposición Nacional, la sobrecana trabajada por la señora Nicolasa Isabel Cadena A. Dos años de asidua consagración la empleó para llevar a cabo aquella figura de sestería, que campean así el gusto más exquisito como la más brillante ejecución.
La autora de tan bellísima obra la estima en \$1.400, de manera que la persona que quiera pagar esta cantidad, puede entenderse con el señor José J. Venegas en su almacén.
Carrera Venezuela casa del señor Jorge Cordovez.
Quito, 3 de Nbre. de 1909. 15 días.

DE MILICIA

El Presidente ha decretado que por haberse enfermo el Sr. Ministro titular de Guerra y Marina se encarga de dicha cartera el Sr. Dr. Francisco X. Aguirre Jaldio mientras dure la enfermedad del General Venegas.
—Por acuerdo presidencial se ha ordenado que se haga cargo interinamente de la 1ª Jefatura de Zona el Teniente Coronel Carlos T. Basquez sin perjuicio de seguir ejerciendo la 1ª Jefatura del Regimiento de Artillería N° 9.
Se ordena reconocer y guardar los honores al General Delfín Treviño, según lo dispuesto en el ley respectiva.
—Por acuerdo presidencial crease una compañía de depósito agregada al Regimiento de Artillería Boliviana a la q' pertenecerán los oficiales, sargentos y soldados a quienes por acuerdo del Ejecutivo se les destine, debiendo aplicarse para estos cargos la paridad establecida en el artículo 145 de la Ley de Presupuestos. Las raciones y salidas se cobráran en la Tesorería

Luz fuga de un Ministro

¡La Campana!
No es posible dudar ya de la incomparable bondad de la Cruz que se elabora en el 'C'za Gampana.
Blanca y negra son exquisitas y a precios ínfimos.
Nros 3.—1 m.

Fracaso del Empréstito

Para la impotencia es un específico milagroso el Clorhidrato de Yohimbina
Acaba de llegar a la Botica Americana del señor Isaías Viteri. Plaza de Sucre (Santo Domingo).

Agusto R. Jácome ABOGADO

Con la oportunidad que acostumbra, atende a toda controversia que se le confíe sea civil o criminal, ya que para ello cuenta con Agentes Juiciales activos e inteligentes.
Estudio: 6 media cuadra de las Escríbanas. (Casa que fué de doña Carmen Romo, San Agustín).

José A Perez Lalinde AGENTE COMISIONISTA

Tiene los mejores mallorcas de Guayaquil a precios sin competencia.

Rueda hemano y C'a IMPORTADORES Y COMISIONISTAS

Especialidad en artículos para zapateros, licores, cristales y mercaderías en general.
Teléfono N° 209—Apartado de correo N° 29.
Carrera de Guayaquil, [calle del Correo].

El suscrito doctor en Medicina y Cirujia

Recibe Consultas de 12 a 2 p. Especialidades:
Enfermedades OJOS. Operación CATARATA. Posee el secreto para extracción de la SOLITARIA y garantiza el resultado.
Carrera Imbabura, N° 38 casa del doctor Troya, tras la muralla de San Francisco.
José Ignacio Saramillo Troya.

ACUDID

En la casa N° 3 de la carrera Maldonado (Mesón) se vende a precios ínfimos, todo el mobiliario y útiles para cantina y heladería.
Quito, 22 de Octubre de 1909

Enseñanza de piano

Enseño 6 domicilio ó leer la misela a primera vista por método rápido, fácil é interesante. Sírvase pedir informes dirigiéndose por correo a Roberto M. Simmons. Ciudad.

LA GUERRA DE BOLIVIA

Liganos toda clase de sombrero, para señoras, caballeros y niños a la sombrerera de JUAN J. TOLEDO. Se componen toda clase de sombreros. Todo á precios reducidos.
Carrera Guayaquil (Calle del Comercio) casa de don David Andrade González. Agosto 19, 1 mes.

¿Cuál el mejor Bosque? "San Bartolo"

Se proporciona madera de eucaliptus de la clase y medidas que se solicite, magníficas Douglas, tablas tablonés y leña. El bosque "San Bartolo" está garantizando la calidad de la madera, pues cuenta más de treinta y cinco años de edad, y para los pedidos diríjase al Sr. Julio Montalvo, casa de la familia Enriquez, en Santo Domingo, ó enténderse directamente con José Javier Valdovinoso ó Augusto Nolasco. Teléfono N° 189—Br.

Francisco Burini G.

ARQUITECTO-CONSTRUCTOR
TALLERES DE MARMOLERIA Y CARPINTERIA
Tiene ya instalada su fabrica de baldosa de todos colores, mosaicos, etc. para veredas, paredes, azoteas, baños, pesabrerías, etc.
Además se encarga de pedidos a Europa y Estados Unidos de toda clase de materiales de construcción y adornos de toda especie.
Quito, Agosto 10 de 1909.

La sin igual

Acaban de llegar a la tienda de vinos "LA BARCELONESA"
Situada en la Carrera de Guayaquil, casa de la señora Antonia León v. de Freile, al lado de la Botica Inglesa, los siguientes ARTICULOS:
VINO—Jerez Oro

- " Jerezano Viejo Fino elegante
- " Amontillado B. Manzanilla Olorosa
- " Oloroso, especial para enfermos CONAO B. B. B.
- " Fino Amontillado "El Cuadrado" Una Estrella
- " Garnacha y Malvaria Una Estrella
- " Bordeaux y Oportos Mallorca de España dulce
- " San Antonio Mallorca de Guayaquil legítimo marcos; Extra y Conqueridor
- " Vermont de Jerez Vinagre de puro vino
- " Sport 6 Hispania en barriles Vinos "Matusalen" (cosecha del año 1802), Cognac extra Moscatel Soleira y Málaga viejo.

Depósito especial de Jerez.—Quina y Vino Tónico, Alcohol desinfectado de cuarenta grados, Corchos de varios calibres, Cápsulas metálicas, marca "Catalonia". Conservas de la casa Trevijano, hijos de Logroña (tales como chorizos, sopa de hierbas, Percebes, Mejillones, Aceitunas rellenas, Hors d'oevre, Sardinas en aceite y tomate, Tomate al natural, Zalta de tomate, Morinledas etc. etc.)

FRANSCO LLOPART MILLÁ. Proveedor de S. M. el Rey de España etc., etc.

Paris Moreno & Cía.

Importadores de abarrotos, vinos, licores y otros artículos
Frente al Club Pichincha, carrera de García Moreno, hemos abierto otro almacén de especialidades en loza y cristales.
En este almacén encontrará el público, el más completo, variado y bonito surtido de figuras de biscuit y porcelana adecuadas para adorno de salones, galerías, obsequios, bautizos, etc. etc.
Los juegos de porcelana son de varias clases y calidades, con un número de piezas que llegan hasta 440.
En cristalería, un gran surtido de vasos, copas, conchas para helados, centros de mesa, floreros y otros objetos de fantasía. Lámparas para querosine y aceite, estatuas con focos de luz eléctrica de diferentes tamaños, así como también pantallas para focos eléctricos.

The Quito electric Light and Power co.

ha trasladado sus oficinas a la Carrera de Bolivia N° 29 frente a la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ:

Que los pagos deben hacerse anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin más aviso, de conformidad con el contrato que firmaron.

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz.
No se hacen ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.
Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

Analisis Químico-Técnico

CEERVEZA MAUME & GRANGER SUCESORES DE QUITO

LABORATORIO QUIMICO DE Jose M. Vivar y Jose M. Francisco Gorral SOBRE CIENT PARTES

Es un líquido perfectamente diáfano, sin ningún depósito aromático, de color dorado, con la densidad de 1,014 a 14 grados y que tiene por composición centesimal lo siguiente:

Alcohol	35.50
Extracto	0.53
Acido carbónico saturado	0.581
Acido láctico	0.088
Acido acético	0.009
(101 de ciden, referida al ácido fosfórico 0.097)	82.878
Aguá	100.000

El extracto está compuesto de 1.80 de maltosa, y de 8.748 de dextrina, materias proteicas, y sales.—El aroma y el amargo agradables, está dado por líquido de buena calidad.
De las cantidades de alcohol y extracto, encontradas por ciento, se deduce que, esta cerveza, está preparada con esmero y con abundante cantidad de buena cebada; condiciones todas, que la hacen, una bebida alimenticia, reconstituyente, y por lo tanto inofensiva; una palabra, ES UNA CERVEZA TIPO: a la que desearia imitaron todas las fabricas de cerveza en el Ecuador; pues que, esta cerveza de que nos ocupamos, está preparada tan solo con cebada, lupulo y agua.

José María Vivar